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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

7 октября 2015 года: 
 
«Барс» - «Сокол» - 3:7 (2:1, 1:3, 0:3). Голы: Чибисов, Васильев, Голубев – 
Подзиньш, Карамнов-3, Ердаков, Смирнов, Иванов. 
 
«Ариада» - «Сарыарка» - 2:3 ОТ (0:0, 0:2, 2:0, 0:1). Голы: Попов, Банцерев – 
Сиксна, Сагадеев, Беляев. 
 
«Нефтяник» - «Ермак» - 0:5 (0:3, 0:2, 0:0). Голы: Архипов, Яковлев, Чубыкин, 
Филонов, Попов. 
 
ХК «Саров» - «Торпедо» - 0:1 (0:0, 0:1, 0:0). Гол: Козлов. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
      

Место Команда Матчи Очки 

1. «Ермак» 11 23 

2. «Ижсталь» 10 22 
3. «Нефтяник» 11 22 

4. ТХК 10 21 

5. «Динамо» 10 21 
6. «СКА-Нева» 10 20 

7. «Торос» 10 20 
8. «Торпедо» 12 18 

9. ХК «Саров» 9 18 

10. ХК «Рязань» 10 17 
11. «Челмет» 9 16 

12. «Буран» 8 15 
13. «Сарыарка» 12 15 

14. «Сокол» 11 14 

15. «Молот-Прикамье» 8 13 
16. «Южный Урал» 9 13 

17. «Зауралье» 7 12 
18. «Звезда» 8 11 

19. «Ариада» 9 11 
20. «Рубин» 7 11 

21. «Дизель» 10 10 

22. «Спутник» 8 9 
23. «Барс» 11 7 

24. «Химик» 10 6 
25. «Кристалл» 10 6 

26. «Звезда-ВДВ» 10 4 



 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Денис Ляпустин («Кристалл») – 11 (7+4) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 7 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Моисеев («Ижсталь») – 9 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Максим Салахов («Молот-Прикамье») – 8 (1+7) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Артем Блажиевский («Звезда») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 98,5. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 0,99. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 
Плюс-минус:  
Артем Федоров («Динамо») – «+8». 
 
Победные голы:  
Эдуард Гиматов («Ижсталь») – 2. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минут. 
 
 
НОВОСТИ 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Непрерывно продолжается движение игроков между клубами, как лиги, так и в 
КХЛ, и обратно.  
 
Так, «Ак Барс» в результате обмена на денежную компенсацию вернул из 
«Нефтяника» 23-летнего нападающего Данила Макарова. В прошлом сезоне 
форвард проследовал ближе к концу сезона в обратном направлении с целью 
помочь альметьевской команде выйти в плей-офф. Не получилось. В нынешнем 
сезоне Макаров провел 5 матчей и набрал в них 1 (1+0) очко.  
 



23-летний голкипер Никита Ложкин подписал контракт с «Молот-Прикамьем». 
Уроженец Перми начинал сезон в «Кузне», откуда был отправлен по договору о 
сотрудничестве в «Зауралье», но так и не сыграл за курганскую команду. После 
чего покинул клуб КХЛ. Всего в КХЛ за «Металлург» Ложкин провел 37 матчей.  
 
21-летний защитник Никита Воронин покинул «Зауралье», клуб расторг контракт 
с хоккеистом по обоюдному согласию сторон. В регулярном чемпионате ВХЛ в 
составе курганской команды Воронин не провел ни одного матча.  
 
Три хоккеиста отбыли из Ижевска в Череповец – в расположение «Северстали», с 
которой у ижевчан заключен договор о сотрудничестве. Это вратарь Роман 
Смирягин (в этом сезоне за «Ижсталь» провел 1 игру), нападающий Пахрутдин 
Гимбатов (4 игры, 0 очков, коэффициент полезности «минус 3») и защитник 
Виталий Зотов (в официальных матчах не играл). 
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: ОТ НЕДОНАСТРОЯ ШАЙБА В ВОРОТА НЕ ИДЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» уступил воскресенскому «Химику» - 1:3. 
После матча наставники команд дали свои комментарии к нему.  
 
- Понимали, что игра будет очень тяжелая, тем более, что выезд сложный. Знали, 
что соперник несколько дней готовился к этой встрече и у него была возможность 
восстановиться, - сказал главный тренер «Химика» Сергей Кремлев. - Мы даже 
пошли на отмену ледовой тренировки, провели легкое восстановительное занятие 
в тренажерном зале. Наверно это все-таки себя оправдало, хоть немножко 
свежести было больше у соперника. Но ребята выполнили план на игру – строго 
сыграли в обороне. Очень удачно действовал вратарь Александр Трушков, хотя 
были матчи, где он нас не выручал. Молодцы, это очень важная победа. Мне 
показалось, что мы больше хотели выиграть. Надеемся, что эта победа предаст 
нам сил. А «Молот-Прикамье» - организованная команда, с хорошей игрой в пас, 
играют в такой «советский хоккей», в лучшем понимании этого слова. У нас тоже 
были такие игры, где мы по логике должны были побеждать, моментов создавали 
больше. Но, где-то вратарь не выручил, где-то индивидуальная грубая ошибка 
происходила. Ну, а на этот раз все перевернулось, в чем-то нам повезло, но и 
ребята играли самоотверженно, ложились под шайбы. Желание победить было 
огромное, это наверно и стало определяющим фактором.  
 
- Мы неплохо начали матч. Была и установка, и говорили, что, несмотря на место 
в таблице, где находится команда соперника, недооценивать ее нельзя. 
Побеждает тот, кто более дисциплинирован, у кого сильнее характер, - отметил 
наставник «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев. - От такого недонастроя 
шайба в ворота не идет, ошибки появляются. И вся игра зависит от мелочей. Да, 
отменно сыграл вратарь соперника. Чего не скажешь о нашем голкипере – он 
сыграл откровенно ужасно. Отмечу, что какой уже по счету матч у нас выпадает 
второе звено. Пока терпим такую игру, но терпению приходит конец. 
Единственное звено, которое тащит команду, это четвертое. Оно у нас пока 
сильнейшее. Будем активно работать. И обещаю, что в следующем матче у нас 
будет другой хоккей. 
 



АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: БОЛЬШУЮ ЛЕПТУ В ПОБЕДУ ВНЕСЛИ ИГРОКИ 
«ТРАКТОРА» 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» камня на камне не оставил от пензенского 
«Дизеля», разгромив его 6:0. После матча главные тренеры команд дали свою 
оценку такому результату.  
 
- После таких поражений тяжело находить слова, - признался наставник «Дизеля» 
Андрей Никишов. - Поблагодарю наших болельщиков. Два человека приехали и 
поддерживали всю игру, несмотря ни на что. Честно говоря, неожиданно для нас 
так получилось. Рассчитывали совсем на другую игру. Удаления в начале встречи 
все перевернули. Потом мы не смогли выкарабкаться. Рук не опускаем. Поездка 
продолжается. С командой будет серьезный разговор. Будем настраиваться на 
победу в следующей игре.  
 
- Ребята выполнили то, что мы от них требуем каждую игру на установках. 
Получились задания и игровые схемы, - сказал в свою очередь главный тренер 
«Челмета» Александр Рожков. - Хорошо сыграли в большинстве – забили 
важные голы. Большую лепту в победу внесли игроки из «Трактора», поэтому 
такой результат. Нам на этот раз больше повезло.  
 
- Александр Болдюк, который сделал хет-трик Горди Хоу - забил гол с 
буллита, отдал результативную передачу и подрался, наиграл на этот раз на 
КХЛ? 
- Я и на прошлой пресс-конференции не говорил, что он не уровня КХЛ. На 
данный момент, если он здесь, значит, там пока не отвечает требованиям. Он 
очень способный парень. Может, у него не было игровой практики, а сейчас 
почувствует уверенность в своих действиях. Со среды все «трактористы» 
переходят в расположение главной клубной команды. 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: НЕ МОЖЕМ ВЫИГРАТЬ УВЕРЕННО, НАДО ОБЯЗАТЕЛЬНО 
СОЗДАТЬ «НАПРЯГ» 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» одолела чеховскую «Звезду» - 4:3. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Поздравлю команду хозяев с победой. Молодцы, обыграли нас, хоть и была 
концовка игры, так сказать, «на качелях», - отметил главком «Звезды» Сергей 
Герсонский. - Но, тем не менее, опыт и мастерство дают о себе знать. По своей 
команде могу сказать, да, самоотдача была, но, к сожалению, дисциплина в 
нескольких моментах нас подвела. Мы не смогли выполнить некоторые установки, 
особенно, что касается удалений и реализации игры в большинстве. Но, что 
сделаешь, мастерства пока еще нет, такого, чтобы побеждать. Надеюсь, время 
покажет, правильно мы работаем или нет. У нас нет права на ошибку. 
Необходима психология победителя. А она придет тогда, когда уровень 
мастерства поднимется. Для этого необходимо немного времени. Во главу угла 
ставится результат. Вот, когда результат будет, тогда ребята будут 
конкурентоспособными для главной команды.  
 



- В первом периоде вышло так, словно соперник боялся нас, а мы – соперника. 
Игра у нас сразу же не пошла – в первой смене пропустили гол. Хорошо, что до 
перерыва в ответ забили, - сказал в свою очередь наставник «Ижстали» Ильназ 
Загитов. - Во втором периоде выглядели уже лучше: забросили быструю шайбу, 
затем реализовали большинство. А потом сами себе сломали игру тремя 
удалениями подряд. Так удаляться нельзя. Когда игра идет, ее можно быстро 
потерять. В результате нас снова ожидала нервная концовка. Не можем мы 
выигрывать в две или три шайбы, обязательно надо «напряг» создать. Знали, что 
«Звезда» будет стараться показывать ту игру, что показывает ЦСКА. Поэтому 
интересно было на этом примере посмотреть, чего мы стоим и чего мы можем. 
 
ВИКТОР ЛАУХИН: ЕСТЬ ПРЕТЕНЗИИ К ИГРОКАМ ИЗ «АМУРА», ОНИ НЕ 
СООТВЕТСТВУЮТ УРОВНЮ ВХЛ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» смогла нанести поражение дмитровской 
«Звезде-ВДВ» - 4:1. После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Два периода мы играли неплохо, удалось сравнять счет в самом начале 
третьего. А затем в следующей же смене пропустили две шайбы и отдали игру, - 
заметил главный тренер «Звезды-ВДВ» Виктор Лаухин. - В эти моменты не 
выручил вратарь, хотя должен был помочь, но не получилось. Нам не хватает 
мастерства, и нет игроков, которые смогли бы повести команду за собой. Очень 
неправильно поступил капитан команды Анатолий Степанов, который получил 
удаление на 10 минут. Пришлось тасовать звенья, это тоже отразилось на игре. 
Командного духа на всю игру не хватает. Также есть претензии к игрокам, которых 
спустили из «Амура», их уровень не соответствует не только КХЛ, но и ВХЛ.  
 
- Два периода шла очень открытая игра, острые моменты возникали у обеих 
ворот. Игра была такой из-за плохих действий в обороне, гости организовывали 
острые контратаки, - сказал в свою очередь главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. 
- В очередной раз хорошо сыграл Игорь Шестеркин, который в нужные моменты 
спас нас. В третьем периоде мы за несколько минут решили вопрос об исходе 
матча. Матч сам по себе понравился: желание и самоотдача ребят были на 
уровне. Всех с хорошей игрой и с победой. 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: «ДИНАМО» БЫЛО ЛУЧШЕ ВО ВСЕХ КОМПОНЕНТАХ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК уступил балашихинскому «Динамо» - 2:3. После матча 
наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Во-первых, думаю, игра понравилась зрителям: живая, с большим количеством 
моментов. Но самое главное - спасибо ребятам, выполнили то, что от них 
просили, - был краток наставник «Динамо» Сергей Орешкин.  
 
- Хочу поздравить соперника с победой. Они победили честно и оправдано, 
потому что выиграли все главные компоненты в хоккее: броски, единоборства, 
движение - все, что и определяет успех, - сказал в свою очередь главный тренер 
ТХК Алексей Ждахин. - Так что будем готовиться к следующей игре.  
 



АРТЕМ БЕЗРУКОВ: ВСЕ ХОТЕЛИ ПОНРАВИТЬСЯ НОВОМУ ГЛАВНОМУ 
ТРЕНЕРУ  
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
Орский «Южный Урал» выиграл первый матч под руководством нового главного 
тренера Руслана Сулейманова. Повержен оказался саратовский «Кристалл». 
Защитник орчан Артем Безруков объяснил, благодаря чему был достигнут успех.  
 
- Два периода мы играли хорошо, а в третьем… Не знаю что случилось, - сказал 
Безруков. - Может, рано поверили, что выиграли, совершили глупые ошибки, 
которые привели к двум пропущенным голам. Хорошо, что сумели забить в 
большинстве и выиграть. - Как оцените соперника? - В принципе, я увидел то, что 
ожидал. Мы сильнее его, но в третьем периоде «Кристалл» показали, что тоже 
умеет играть в хоккей, показал зубы.  
 
- На игру команду вывел новый главный тренер…  
- И мы все хотели проявить себя, старались понравиться тренеру, понять систему 
его игры. 
 
ЛЕОНИД ВАЙСФЕЛЬД: ТЕПЕРЬ МНЕ ПОНЯТНО, ПОЧЕМУ «ТОРОС» ВЗЯЛ ТРИ 
«БРАТИНЫ» 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
Генеральный менеджер «Салавата Юлаева» Леонид Вайсфельд побывал на 
игре нефтекамского «Тороса» с воронежским «Бураном».  
 
Он внимательно наблюдал за происходящим, и его присутствие на арене в 
определенной степени повлияло на активность игроков местной команды. В 
перерыве Леонид Владленович дал интервью журналистам, отметил, что игра ему 
нравится, обе команды показывают хороший уровень. Естественно специалист 
рассказал о сотрудничестве между Уфой и Нефтекамском.  
 
ВЛАДИМИР ТКАЧЕВ: УТРОМ ВЕРНУЛИСЬ С ВЫЕЗДА СКА, ВЕЧЕРОМ В БОЙ 
СО «СКА-НЕВОЙ» 
 
Источник: «Советский Спорт – Санкт-Петербург. 
 
Нападающий «СКА-Невы» Владимир Ткачев, который совсем недавно был 
выменян у «Ак Барса», поделился впечатлениями от матча против «Звезды-ВДВ» 
(4:1).  
 
- После выездной серии с основой СКА было непросто выйти на лед в матче ВХЛ, 
чисто физически. Только утром прилетели с Игорем Шестеркиным и 
Александром Дергачевым в Санкт-Петербург, отоспались и сразу в бой. Но это 
нормально, такие игры бывают полезными: сыграть с усталостью, через «не 
могу». Хорошо, что команда выиграла - все молодцы.  
 
- Вам сразу доверили игру в большинстве.  
- Я люблю поиграть в большинстве, спасибо тренеру за доверие. Я играл в звене 
с Дергачевым, с которым я с первых дней в СКА, и с Андреем Рычаговым, с 



которым мы тоже успели уже немного сыграться. Все со временем придет, но и 
сейчас мы неплохо понимаем друг друга.  
 
- В прошлых матчах за «СКА-Неву» вы играли защитника. Непривычно?  
- В нападении играть, конечно, поинтереснее, но надо учиться действовать на 
разных позициях. Всякое может случиться в хоккейной жизни.  
 
- В субботу вас ждать в основе на матч с «Локомотивом»?  
- Это я не знаю, решение за тренерским штабом. Мне только остается работать и 
еще раз работать, - сказал Ткачев.  
 
Владимир Ткачев дебютировал в основном составе СКА в матче против 
«Трактора» 3 октября. Матч армейцы проиграли в овертайме - 1:2. Предыдущую 
встречу СКА провел в Нижнекамске – 5 октября. После чего вернулся в Санкт-
Петербург. А уже 6 октября «СКА-Нева» разгромила «Звезду-ВДВ» со счетом 4:1. 
 
После десяти матчей подопечные Сергея Пушкова занимают шестое место, имея 
в активе 20 очков. «Звезда-ВДВ» с 4 очками идет в ВХЛ последней. Следующую 
игру петербуржцы проведут на домашней арене против балашихинского 
«Динамо». Матч состоится 8 октября. 
 
ПОСТ СДАЛ – ПОСТ ПРИНЯЛ. «ЕРМАК» СМЕСТИЛ «НЕФТЯНИК» С ПЕРВОГО 
МЕСТА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Казани и Альметьевске избивают хозяев. В Волжске бегут в 
контратаку, а в Сарове вратарь насолил бывшим партнерам. Обо всем 
этом и многом другом, в традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

«КАЧЕЛИ» ДНЯ 
«БАРС» - «СОКОЛ» - 3:7 

 
Соперники по казанскому матчу последними результатами загнали себя в угол. 
«Барс» проиграл пять матчей подряд (причем четыре из них дома) и добился того, 
что его пресс-служба даже перестала придумывать длинные заголовки к новостям 
о встречах команды. В том смысле, что если поначалу она писала что-то типа 
«Третье поражение подряд», а теперь просто перечисляет: «Четвертое…», 
«Пятое…». 
 
Вот и «Сокол» мало того, что и так стартовал в чемпионате не ахти как, так потом 
еще и выдал ужасную домашнюю серию с одной победой в четырех встречах. 
Очередное поражение прилетело в Альметьевске двумя днями ранее. 
 
Интересно, что наставники обеих команд – Михаил Сарматин и Александр 
Годынюк - схожи в главной проблеме неудач – слабая реализация голевых 
моментов. И ведь действительно, казанцы в последнее время забивали по такому 
графику – 0-0-1-1-2. Это голы за последние пять матчей, о каких победах можно 
говорить с такой результативностью? У «Сокола» дела немногим лучше – 1-0-2-2-
1-3-2-1. 
 
Как итог, «Барс» к отчетному матчу был 23-м, «Сокол» - 18-м. И хорошо, что 
отставание от зоны плей-офф пока еще не критично – 5 и 1 очко, соответственно. 



Все эти расклады и предопределили ход матча – кавалерийский хоккей без 
оглядки на тылы. Первыми повели гости, причем уже на второй минуте встречи. К 
13-й они уже «горели» - 1:2. А потом – во втором периоде - и 1:3. Причем дело 
было за пять минут до второго перерыва. Но ушел на него «Сокол» уже ведя в 
счете – 4:3. 
 
А в третьем периоде казанская молодежь просто рассыпалась – гости забивали 
на любой вкус и сколько влезет. И это при том, что после трех голов подряд 
Сарматин поменял голкипера – вместо Дениса Перевозчикова в игру вступил 
Евгений Ярославлев. 
 
Особо отметим у гостей Даниила Ердакова с 4 (1+3) очками, Виталия 
Карамнова – с хет-триком и Илью Иванова – с 3 (1+2) баллами. А у хозяев 
дебютный гол Андрея Чибисова, который на днях был обменян из «Югры» в «Ак 
Барс» и 2 (1+1) очка чемпиона МЧМ-2011 Дениса Голубева, который пока 
помогает не главной команде города, а «Барсу». 
 
- Проигрывали 1:3, и, казалось, что у нас мало шансов что-то взять в этой 
встрече, - заметил после матча Годынюк. – Но мы делали большую ставку на 
эту игру. И я благодарен ребятам за то, что во втором периоде сумели 
выстоять в меньшинстве, и переломили ход встречи. А потом, в третьем 
периоде, дожали соперника.  
 
- Переломным моментом игры была концовка второго периода, когда за две 
минуты пропустили три гола, - считает в свою очередь Сарматин. – А до этого 
в игре все складывалось неплохо. И моменты были, и забили, и еще могли 
забить.  
 
Что ж, теперь, наверное, на офсайте «Барса» появится очередная запись: 
«Шестое…». 
 

КОНТРАТАКА ДНЯ 
«АРИАДА» - «САРЫАРКА» - 2:3 ОТ 

 
В Волжске встречались команды, находившиеся за пределами зоны плей-офф. 
Соседи по несчастью – неудачному старту чемпионата. Но на этот раз все 
говорило за то, что «Сарыарка» должна добиться победы. 
 
Во-первых, «Ариада» - очень удобный для нее соперник. За время выступления в 
ВХЛ карагандинцы обыгрывали волжский коллектив 9 раз из 11 попыток. Две 
победы команды из Марий Эл пришлись, кстати, на 2013 год. Давненько это 
было… 
 
А, во-вторых, в последнее время «Сарыарка» стала чередовать победы с 
поражениями. Не бог весть, конечно, какая радость для команды, но это лучше, 
чем серия поражений, которая случилась на старте сезона. Так вот на этот раз 
подопечным Вадима Епанчинцева выпадала победа. 
 
Два первых периода прошли при полном преимуществе гостей. Но забивать они 
начали только перед вторым перерывом. Зато сделали это дважды. Но как это 
уже не раз бывало в нынешнем сезоне, карагандинцы умудрились преимущество 
растранжирить. Причем пропустили в период с 54-й по 56 минуту. Для того, чтобы 
отыграться, «Ариаде» понадобилась 1 минута и 20 секунд. Причем оба гола 



влетели в ворота гостей в большинстве, и оба раза был наказан Егор Мажуга – 
лучший новичок прошлой недели. Правда, во втором раз на скамейке штрафников 
он был не один – в компании Эдгарса Сиксны. 
 
Но в овертайме «Сарыарка» все же заставила статистику работать на себя. Для 
того, чтобы взять два очка карагандинцам понадобилось 35 секунд и быстрая 
контратака «два в одного», которую после четкой передачи Дмитрия Громова 
замкнул капитан команды Максим Беляев. Так что команда Епанчинцева везет с 
выезда шесть очков – это неплохо для среднестатистического коллектива ВХЛ, но 
в Караганде за последние годы привыкли к куда более впечатляющим 
результатам. 
 
- К сожалению, играли лишь 55 минут, хотя мы говорили ребятам, что хоккей 
длится 60 минут, - заметил после матча Епанчинцев. - «Ариада» - хорошая, 
боевая команда. Накладывается отпечаток, что эта игра  четвертая  в 
поездке. Тяжелые переезды, но самое главное победили, хотя и в овертайме.  
 
- Два периода неизвестно, чем занимались, - сказал в свою очередь наставник 
«Ариады» Андрей Царев. - Во втором перерыве пришлось пообщаться на 
повышенных тонах с ребятами. Вышли на третий период «либо пан, либо 
пропал». К счастью выровняли ситуацию  - 2:2. В овертайме,  увы, мы сами 
себе привезли гол. Нелогичный бросок, ни к чему не нужный. Тут же контратака 
в нашу сторону, и противник воспользовался нашей ошибкой.   
 

ПОЩЕЧИНА ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» - «ЕРМАК» - 0:5 

 
Ох, и жаркая же битва ожидалась в этом матче. «Нефтяник» выиграл семь игр 
подряд и заслуженно возглавил таблицу. «Ермак» - победил четырежды кряду и 
дышал ему в спину. Что может быть слаще очного противостояния? Тем более, 
что одна из серий обязана была прекратиться. Так что зрители были в 
предвкушении! И… 
 
Увидели в итоге, как «Ермак» натурально поиздевался над «Нефтяником»… Да, 
конечно, ангарская команда – крайне неудобный соперник для альметьевцев. 
Особенно на татарстанском льду. Мы отмечали это еще после победы 
подопечных Ришата Гимаева над «Соколом». Три года болельщики «Нефтяника» 
не видели, как их команда обыграет ангарчан на родной площадке. Было 1:2, 1:2 
по буллитам, 2:3. Но чтобы 0:5!.. 
 
Любопытно, что это чисто командная победа подопечных Марата Аскарова. У них 
не блеснул кто-то результативностью – зато в протокол на очки свои фамилии 
вписали сразу 12 игроков. А тринадцатый – голкипер Денис Франскевич – 
засушил третий «сухарь» в сезоне. Он догнал по этому показателю Игоря 
Шестеркина из «СКА-Невы». Так что свое приглашение из Тюмени Франскевич на 
данный момент полностью оправдывает. 
 
- На этот раз наши нападающие назабивали, давненько такого не было. Очень 
надежно сыграл и наш вратарь. Думаю, ангарские болельщики довольны, - 
заметил после матча Аскаров. 
 
- Даже пропуская такие голы, мы пытались переломить ход встречи. Не 
получилось, - сказал в свою очередь Гимаев. - Начали игру плохо, и, как 



следствие, потом было уже сложно. Пытались, что-то сделать, но соперник 
плотно и организованно оборонялся до самого конца.  
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
ХК «САРОВ» - «ТОРПЕДО» - 0:1 

 
В нынешнем сезоне ХК «Саров» до этого проиграл всего раз в основное время и 
еще раз – по буллитам. Поэтому к матчу с «Торпедо» из Усть-Каменогорска 
команда из Нижегородской области подходила в ранге скрытого лидера. И вполне 
могла рассчитывать на хорошее настроение и после встречи. Ведь «Торпедо» для 
саровчан крайне удобный соперник – в последний раз усть-каменогорцы смогли 
победить в сентябре 2012 года, и с тех пор как отрезало. Справедливости ради, 
заметим, что все пять матчей команд неизменно заканчивались победой ХК 
«Саров» в одну шайбу, причем четырежды только по буллитам. 
 
Но на этот раз с таким же минимальным преимуществом победили подопечные 
Алексея Фетисова, причем решил все один гол – Романа Козлова. И теперь 
второй выезд «Торпедо» в чемпионате превратился из хорошего в отличный – 
команда взяла 9 очков из 12 возможных, и уже обосновалась на восьмом места в 
таблице. До лидера всего-то пять очков… 
 
Саровчане, кстати, идут в таблице следом. Но очков у них столько же, а матчей 
сыграно на три меньше. Так что они по-прежнему одни из лидеров. 
 
И еще один любопытный факт: «сухарь» в Сарове засушил голкипер Михаил 
Демидов, который два сезона играл за местную команду – 2012/13 и 2013/14. 
 
- Соперник, молодой и сильный, но мы смогли сдержать натиск, - заметил после 
матча наставник «Торпедо» Алексей Фетисов. - Жалко, что забросили лишь 
одну шайбу. Но мы все этой победе очень рады. Командные действия привели к 
положительному для нас результату.  
 
- На этот раз у нас впереди не хватило мастерства, - сказал в свою очередь 
главный тренер ХК «Саров» Игорь Аверкин. - Те моменты, которые создаем – 
надо использовать. Пример, два эпизода в большинстве – забрасывай! Только 
так можно обеспечить себе победу. Мы не настолько мастеровитая команда, 
чтобы обходить противников на классе, мы можем брать очки только через 
борьбу, работу на площадке.  
 

8 ОКТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
КУРГАН 
16.30* «Зауралье» (Курган) – «Дизель» (Пенза) 
 
ПЕРМЬ 
17.00 «Молот-Прикамье» (Пермь) – ХК «Рязань» (Рязань) 
 
НИЖНИЙ ТАГИЛ 
17.00 «Спутник» (Нижний Тагил) – «Химик» (Воскресенск) 
 
ТЮМЕНЬ 
17.00 «Рубин» (Тюмень) – «Кристалл» (Саратов) 
 



НЕФТЕКАМСК 
17.00 «Торос» (Нефтекамск) – «Звезда» (Чехов) 
 
ИЖЕВСК 
17.30 «Ижсталь» (Ижевск) – «Буран» (Воронеж) 
 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 
19.00 «СКА-Нева» (Санкт-Петербург) – «Динамо» (Балашиха)  
 
ТВЕРЬ 
19.00 ТХК (Тверь) – «Звезда-ВДВ» (Дмитров) 
 
* Время московское. 
 
АЛЕКСАНДР ГОДЫНЮК: УСТУПАЛИ 1:3 И, КАЗАЛОСЬ, У НАС НЕТ ШАНСОВ 
ЧТО-ТО ВЗЯТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Ак Барса». 
 
В Казани местный «Барс» крупно уступил красноярскому «Соколу» - 3:7. После 
матча наставники команд дали свои комментарии к происходившему на льду.  
 
- Получился очень нервный матч. Сейчас даже трудно найти подходящие слова, 
как его назвать. Проигрывали 1:3, и казалось, что у нас мало шансов что-то взять 
в этой встрече, - заметил наставник «Сокола» Александр Годынюк. - Для нас это 
была очень важная игра. Мы в этой поездке проиграли в первом матче в 
Альметьевске, поэтому на этот раз делали большую ставку на игру. Я благодарен 
ребятам за то, что во втором периоде сумели выстоять в меньшинстве и смогли 
переломить ход встречи. А потом, в третьем периоде, дожать соперника. На 
третий период задание было такое: не отсиживаться в своей зоне, а играть так же, 
как играли во втором периоде, да и в первом тоже. Так и получилось.  
 
- Переломным моментом игры была концовка второго периода, когда за две 
минуты пропустили три гола, - считает главный тренер «Барса» Михаил 
Сарматин. - До этого в игре все складывалось неплохо. И моменты были, и 
забили, и еще могли забить. А в третьем периоде просто побежали вперед, 
отыгрываться, и пропустили контратаки. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ВЗЛЕТ «АТОМЩИКОВ» 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
За последние годы мы привыкли к тому, что ХК «Саров» из закрытого 
городка в Нижегородской области без вариантов становится одним из 
аутсайдеров ВХЛ и уже не мечтает о плей-офф. Но как же все изменилось 
в нынешнем сезоне…  
 

РАНЕНЫЙ ЗВЕРЬ И ЧЕМПИОН МИРА В ВОРОТАХ 
 
Поразительно, но после восьми проведенных матчей в пассиве саровцев всего 
одно поражение в основное время. Да и то было допущено в Саратове от 



аутсайдера «Кристалла» и связано совсем не с игровыми показателями, а 
банальным недонастроем.  
 
- Я боялся того матча, предупреждал своих игроков, что «Кристалл» - это 
раненый зверь, который рано или поздно начнет побеждать, а ведь он к тому 
моменту только проигрывал, - вспоминает главный тренер ХК «Саров» Игорь 
Аверкин. – Но так, к сожалению, и не достучался до хоккеистов. А класс у нас 
пока еще не тот, чтобы обыгрывать кого-то на одном коньке. Мы никого не 
разрывали, не громили. В тот же момент серия побед немного вскружила 
голову нашей молодежи. А саратовцы совершенно не собирались поднимать 
заранее лапки кверху…  
 
В остальном же, показывая вполне добротный хоккей, команда из Нижегородской 
области стабильно набирает очки. Так откуда что берется? Как вчерашний 
аутсайдер может превратиться в сегодняшнего лидера?  
 
- С прошлого года у нас остался костяк. А эти ребята уже оббились в ВХЛ, 
приобрели опыт, - говорит Аверкин. – Плюс, мы получаем в свое распоряжении 
ребят из «Чайки», которые в прошлом сезоне выиграли Кубок Харламова. 
Правда, постоянно у нас играет только Илья Ямкин. А те же Игорь Руденков, 
Даниил Ильин, Дмитрий Шуленин чередуют матчи за нас с выступлением за 
«Торпедо». С нижегородцами у нас вообще выстроились очень хорошие 
отношения. Оттуда приезжают молодые парни, которые в своем возрасте 
должны играть, а не сидеть на лавке. И мы даем им эту игровую практику. 
Потому что являемся винтиком торпедовской системы.  
 
Но едет в Саров из Нижнего Новгорода не только молодежь, но и… чемпионы 
мира. Так, в одном из матчей в воротах «атомщиков» сыграл Михаил Бирюков. И 
вот ведь парадокс – это вторая и последняя игра, когда подопечные Аверкина 
уступили, в тот раз – по буллитам (3:4). Причем еще за несколько минут до конца 
третьего периода вели 3:1.  
 
- Винить Мишу в пропущенных голах на последних секундах не буду. Во-первых, 
потому что там были не его голы, а, во-вторых, он до этого не играл полгода 
из-за травмы, - говорит Аверкин. – Почему его прислали только на один матч? 
Подозреваю, что ему хотели дать практику перед тем, как доверить ворота 
«Торпедо». И там он выступает как надо – выиграл четыре из пяти матчей, 
три из них закончил на ноль…  
 

ХАСАНШИН И ДИВЕЕВО 
 
Еще одним важным составляющим успеха ХК «Саров» являются ветераны.  
 
- Летом мы подписали трех опытных игроков, которые стали лидерами в 
раздевалке – вратаря Михаила Шукаева из «Рубина», вернувшегося в родной 
регион, моего сына – форварда Вадима Аверкина из ХК «Липецк», и 30-летнего 
нападающего Руслана Хасаншина.  
 
Если с первыми двумя ветеранами все понятно, то история появления в Сарове 
Хасаншина совсем не прозаична. Ведь перешел он в стан далеко не гранда лиги 
из «Южного Урала», да еще и в том возрасте, в котором вполне можно найти 
команду, претендующую на медали и трофеи.  
 



- Дело в том, что Руслан переехал жить в знаменитое село Дивеево, где 
находится не менее знаменитый Дивеевский монастырь, - рассказывает 
Аверкин. – После чего позвонил мне и сказал, что хочет играть в нашей 
команде. Причем, вопрос денег не стоит для него на первом месте. Разве мы 
могли отказаться от услуг такого мастера? Благо, от Дивеево до нас меньше 
двадцати километром и всего-то минут 25-30 езды на машине.  
 
Что же привело уроженца Тольятти и, кстати, «Джентльмена года КХЛ»-2010 в 
святые места?  
 
- Несколько лет назад приезжали в Дивеево вместе с супругой Ириной, нам 
понравилось, вернулись снова и решили перебраться сюда на постоянное 
место жительство, - рассказывает Хасаншин. - Купили землю, недавно 
отстроили дом. Здесь тихо и спокойно, нашим дочкам очень нравится. И так 
удачно совпало, что теперь мне еще и до работы ездить недалеко. А если эта 
работа еще и доставляет удовольствие и победы, сами понимаете, она еще 
приятнее.  
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

9 октября 2015 года: 
 
«Юниор-Спутник» - «Мордовия». 
 
«Алтай» - «Сокол».  
 
ЦСК ВВС – «Кристалл-Юниор».  
 
ХК «Ростов» - ХК «Тамбов».  
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 8 20 

2. ХК «Ростов» 6 15 
3. «Славутич» 8 15 

4. ХК «Тамбов» 8 15 

5. ЦСК ВВС 6 10 
6. «Алтай» 4 8 

7. «Юниор-Спутник» 6 4 
8. «Сокол» 8 3 

9. «Кристалл-Юниор» 6 0 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 12 (8+4) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордовия») – 8 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Волков («Мордовия») – 8 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Николай Зубцов (ХК «Ростов») – 1,51. 
 
Штрафное время:  
Андрей Блохин («Мордовия») – 33 минуты. 
 
 
НОВОСТИ 
ВАЛЕРИЙ КУЛИБАБА: СМОГЛИ НАЙТИ В СЕБЕ СИЛЫ ВЫПОЛНИТЬ ЗАДАНИЕ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В Нижнем Тагиле «Юниор-Спутник» и «Сокол» обменялись «зеркальными» 
победами и заработали по три очка. Как это случилось и почему, об этом 
рассказали наставники команд по окончанию второго матча серии. 
 
Владимир Синицын, главный тренер «Сокола»: 
 
- Если говорить по играм, то заждались мы побед. Вчера показали хороший 
хоккей, командный. Даже в ущерб тому, что хотелось бы, но выполнили задачу, 
поэтому и победили. Сегодня не смог я до них достучаться, докричаться, 
допроситься. Говорил, что сегодня не будет такой же игры, соперник будет в 
любом случае играть по-другому, что и получилось. Немного не перестроились, а 
мастерства и опыта не хватает, чтобы посмотреть, как действует соперник и 
перестроиться. Соперник этим воспользовался и забил два гола. Мы и говорили, 
что надо играть один в одного, особенно на пятаке у себя, как раз гол и получился, 
как соперник и хотел. Поэтому…. Могли, конечно. Но опять из-за того, что не 
хватает опыта и мастерства, не смогли переломить при счете 1:2. Это игра. 
Поэтому, соперника с победой. 
 
- Вчера «Сокол» одержал победу, но сегодня Вы решились на смену 
вратаря. С чем это связано? 
- По домашним играм я убедился: когда давал играть три матча одному вратарю, 
то нет той стабильности, которую хотелось бы видеть. Сейчас выездная серия – 
шесть игр. Дал бы я вторую игру, не знаю, кто бы тогда сыграл в Барнауле. Из-за 
того, чтобы дать всем поиграть. Честно говоря, не из кого выбирать. 
  
- По этим двум матчам кого из своей команды могли бы выделить? 
- В первой игре прямо было видно, что была команда. Сегодня это не удалось. 
Были отрезки, когда ребята что-то хотели, было видно, я это и на скамейке 
слышал. Наверное, все-таки опыт и мастерство играют роль. Бывает, даже 
скамейка может выиграть игру, если там все правильно. Один тренер, как бы он 



ни кричал и ни поддерживал, ничего не сделает. Скотти Боумена поставь, или по 
сто тысяч долларов им заплати, они не сыграют.  
 
Валерий Кулибаба, старший тренер «Юниора-Спутника»: 
 
- Наверно, скажу похожие слова, учитывая то, что играли практически две равные 
команды. Вчера соперник хотел изо всех сил победить, сегодня у нас накопился 
груз поражений, и ребята решили переломить. За это им и благодарен. Что не 
свалились в психологическую яму, смогли найти в себе силы выполнить задание, 
бороться до конца, завоевать эти три очка. Надеюсь, что в дальнейшем сможем 
зацепиться за такую игру. 
 
- Кого можете выделить в команде? 
- Могу выделить, что сегодня хорошо сыграло первое лидерское звено, которые и 
забили два гола. Что и требовалось от них. И своей игрой они создали, как сказал 
мой коллега, ту скамейку и ту команду, которая дала результат. 
 
ВЛАДИМИР ШИХАНОВ: ДВЕ ПРОПУЩЕННЫЕ ШАЙБЫ НАДЛОМИЛИ 
ПСИХОЛОГИЧЕСКИ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
В домашней серии против лидера первенства ЦСК ВВС сумел взять всего 
одно очко. И у наставников соперничавших команд оказались 
противоречивые взгляды на конечный результат. 
 
Юрий Воробьев, главный тренер «Мордовии»: 
 
- Обольщаться, что выиграли, не стоит. Самарская команда – очень достойный 
соперник. Если бы сегодня в первом периоде, когда мы выглядели слабее, 
Самара смогла бы забить больше одной шайбы, то характер игры был бы другой, 
и я не уверен в ее положительном исходе. Умение забивать дано не каждому. 
Результатом доволен, игрой не всегда.  
 
Владимир Шиханов, главный тренер ЦСК ВВС: 
 
- Вчера чувствовали себя скованно, присутствовало волнение. Болельщики не 
видели нас всю предсезонную подготовку. Не сразу все вошли в игру. Потом 
вкатились, довели дело до буллитов и, наверное, устали.  
Сегодня была уже совсем другая картина. Начали уверенно, но две пропущенные 
во втором периоде шайбы надломили ребят психологически. 
 
ДМИТРИЙ СУМЕЦ: СПЕШКА НИ К ЧЕМУ ХОРОШЕМУ НЕ ПРИВЕЛА 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
После второго матча тамбовской серии наставники команд пришли к 
общему мнению, что встречались равные соперники. А вот дальше у 
каждого была своя версия. 
 
Сергей Королёв, главный тренер «Славутича»: 
 



- Две одинаковые игры, и по накалу и по напряжению. Играли абсолютно равные 
команды. В первом матче у нас было безобразное начало. Ушли на перерыв при 
счёте 1:4. Хозяева использовали все свои моменты. Сегодня, даже при счёте 5:2 в 
нашу пользу, у соперника были возможности забросить шайбу, и будь они 
поудачливее, неизвестно как закончился бы этот матч. Но, в свою очередь, и мы в 
первой игре при счёте 1:4 встрепенулись и довели встречу до нервного 
напряжения.  
Что касается обратной замены вратаря в первом матче, то это чисто тренерский 
ход. Дали основному вратарю небольшую паузу. Он отдохнул, пришёл в себя. 
Если подытожить, то выступлением своей команды я доволен. На выезде мы 
взяли 50 процентов очков. Это хороший результат. 
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»: 
 
- Видимо, поведя в счёте, наша команда почувствовала, что где-то превосходит 
соперника. Но «Славутич» во втором периоде прибавил в скорости, а мы 
остановились, проиграли борьбу на пятачке, откуда нам забрасывали шайбы. 
Конечно, на игре сказалось, что у нас сегодня на лёд не вышли четыре основных 
защитника. Ребята травмированы. Так что шесть наших защитников крутились с 
четырьмя тройками. Естественно, они где-то подустали. Но, несмотря на крупный 
счёт, ребята сегодня бились.  
Соглашусь с коллегой, который назвал матч равным. Шла упорная борьба. Думаю, 
зрители остались довольными. Также нас сильно подвели удаления. Но мы 
постоянно над этим работаем, каждую установку говорим об этом. В большинстве 
тоже действовали не лучшим образом. На игроков давил счёт, хотелось быстрее 
отыграться, но спешка ни к чему хорошему не привела.  
Теперь будем готовиться к игре в Ростове-на-Дону. Команда там серьёзная, 
чемпион лиги. Но нам нужно играть в свою игру. Сегодня ребята в третьем 
периоде бились до последней секунды, мы показали характер.  
 
ЮРИЙ ТОБОЛЬНОВ ВЕРНУЛСЯ В «АЛТАЙ». 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
«Алтай» пополнился опытным защитником Юрием Тобольновым, хорошо 
известным барнаульским болельщикам. 
 
Юрий Тобольнов родился 4 апреля 1985 года в Омске. Защитник. Кандидат в 
мастера спорта. Воспитанник омского «Авангарда», в Барнаул впервые приехал 
еще летом 2003 года. Играл в командах «Мотор-2» (Барнаул) в сезоне-2003/04. и 
«Мотор» - 2004/05, в «Казахмыс» (Караганда) - 2005/06, «Нефтяник» 
(Лениногорск) – 2006-2008. В «Алтае» играл с 2008 года. В течение пяти сезонов, 
которые провел за «Алтай», был одним из наиболее стабильных по результатам 
игроков. Входит в двадцатку лучших бомбардиров «Алтая»: на 14 месте 
с 40 заброшенными шайбами, несмотря на то, что сезон-2014/15 провел в 
«Ямальских Стерхах».  
 
 


